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令和 4年度第 1 回藤沢市立学校適正規模・適正配置検討委員会 

会議録（公開部分） 

 

期日：2022 年 5 月 30 日（月）10 時 10 分～11 時 30 分 

場所：藤沢市役所本庁舎 3 階 3-3 会議室 

 

出席者（敬称略）：  

【検討委員】 

   渡邊 泰典 

   稲垣 景子 

   新海 政雄 

   神原 勇人 

   村上 尚 

   越 美紀 

   河内 幸恵 

   三浦 孝一 

   澤野 美奈子 

【検討部会員】 

峯 浩太郎 教育部長  

近 尚昭  教育部参事  

伊藤 雅浩 教育総務課 課長 

藤田 健司 教育総務課 主幹 

坪谷 麻貴 教育指導課 課長 

中村 田  教育指導課 指導主事 

平田 憲司 教育指導課 指導主事 

宇野 匡  学務保健課 課長 

柏崎 浩通 学務保健課 主幹 

神谷 忠良 学校給食課 課長 
鳥生 学  学校施設課 課長 

木下 尊人 学校施設課 課長補佐 

塩野 充彦 企画政策課 主幹 
杉田 弘  企画政策課 主幹 

日原 敦史 市民自治推進課 課長 

岡本 竜馬 スポーツ推進課 課長補佐 

越川 正興 地域共生社会推進室 主幹 

小野 洋  青少年課 課長補佐 

堀田 典久 都市計画課 主幹 
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【事務局】 

浅野 智一 教育総務課 主幹 

安西 美知代 教育総務課 課長補佐 

根本 慎太郎 教育総務課 主任 

時田 裕美 教育総務課 

欠席者 

【検討委員】  藤井 佳世 

【検討部会員】 佐々木 瑞香  学務保健課 主任 

田中 弘光   学校給食課 課長補佐 

 

【傍聴者】７人 

 

（渡邊委員長） 

第 1回藤沢市立学校適正規模・適正配置検討委員会を開催する。議事に入る前に議題

（3）藤沢市立学校適正規模・適正配置の実施計画については、審議に関する情報であ

り、公開することにより、未確定の段階の情報が確定されたものと誤解され、市民の

間に混乱を生じさせる恐れがあることから、藤沢市情報公開条例第 6条第 3号の規定

により非公開での審議としたい。 

 

（委員） 

異議なし 

 

（渡邊委員長） 

異議なしのため議題（3）については後ほど非公開での審議とする。 

 

（事務局 教育総務課 根本主任） 

資料の確認 

 

1 自己紹介 

名簿に沿って委員自己紹介 

 

2 藤沢市教育委員会からの諮問について 

（渡邊委員長） 

教育委員会からの諮問について説明。先ほど藤沢市教育委員会教育長から藤沢市立学

校適正規模・適正配置検討委員会委員長に対し、藤沢市立学校適正規模・適正配置実

施計画の策定について諮問された。 

渡邊委員長より諮問書の内容を読み上げ。 

ただいま諮問を読み上げたが様々な課題がある中で、学校規模の適正化への対応を図
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り、藤沢市の子どもたちにとってよりよい学校教育環境の改善に向け、実施計画の取

りまとめについて協議を行っていきたい。委員の皆様のご協力をよろしくお願いした

い。 

 

3 議題（1）令和 3 年度の取組について 

（事務局 教育総務課 浅野主幹） 

教育部内において藤沢市立学校適正規模・適正配置検討部会を立ち上げ、市立学校の

適正配置の検討を行ってきた。当時の児童生徒数については横ばいで移行していたこ

とから具体的な対応に結びついていない。近年では地域における人口差が生じ始めて、

児童生徒数が適正な学校である一方、一部の学校では人口集中による過大規模化、人

口減少地域においては小規模化などのばらつきが顕著になってきたことから、教育委

員会としては将来を見据えた学校の適正規模・適正配置に向けた一定の方向性を示す

必要が生じた。多くの学校において施設の老朽化、少人数学級の実施による教室の増

加など様々な課題が出てきている。あらゆる課題を解決していくため令和 3年度に適

正規模・適正配置に関する基本方針の策定についての検討を行うにあたり、学識経験

者や関係団体、保護者の方、学校関係者の代表者などで構成される藤沢市立学校適正

規模・適正配置検討委員会を立ち上げた。学校規模の適正規模・適正配置に向けた基

本方針の策定について議論を進め、その内容を教育長に答申をいただいた。いただい

た答申に基づいて、教育委員会では、2022 年 3 月藤沢市立学校適正規模・適正配置に

関する基本方針を策定した。 

  

（渡邊委員長） 

説明に対する質疑はあるか。 

 

質疑なし 

 

3 議題（2）令和 4 年度の取組について 

（事務局 教育総務課 浅野主幹） 

2022 年 3 月に策定した基本方針に基づいて、検討委員会の皆様のご意見を基に、実施

計画素案を今年度の前半で作成作業を進めていく予定。検討委員会でいただいた意見

を検討部会で反映させて、その内容を検討委員会でご確認いただき実施計画の素案を

策定する。実施計画の素案策定スケジュールについては、資料2をご覧いただきたい。

7 月と 8 月に検討部会などの意見も含めた上で、委員の皆様にご意見をいただきなが

ら最終的には 10 月に開催予定の第 4 回検討委員会で、素案の作成をしていきたい。

その後 12 月の市議会での報告や、1月以降にパブリックコメントを行い、いただいた

意見を整理していきたい。素案の段階で、検討対象校の該当する地域住民の皆様など

に対して、しっかりと説明を行って理解を得ながら地域ごとに検討を進めていきたい

と考えている。 
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（渡邊委員長） 

説明に対する質疑はあるか。 

 

質疑なし 

 

議題 4 その他 

（事務局 教育総務課 安西補佐） 

（１）令和 4 年度検討委員会会議日程について 

第 2回藤沢市立学校適正規模・適正配置検討委員会は 7月 11 日 10 時から 3-3 会議室

を予定している。次回の議題は確定していないが、実施計画の審議をすることになる

ため、実施計画は本日も審議に関する情報として、藤沢市情報公開条例第 6条第 3号

により、非公開にて審議し、この案件の審議は同じ理由により非公開となるので、本

日同様次回の会議も一部非公開または議題がこの実施計画のみの審議の場合は会議

そのものが全部非公開となる。委員の皆様には議題が決定し次第お知らせし、また市

民の皆様には市ホームページにて、次回の会議が一部公開か全部非公開かを含め、会

議の議題と会議の開催予定をお知らせする。会議が公開または一部公開の場合の傍聴

者の定員は、本日と同じ 10 人を定員とする。また今年度の会議の開催予定は、資料 6

の一覧の通り 5回開催する。 

（２）会議録について 

本会議の会議録は、会議終了後おおむね 2週間を目安に、会議録の案を委員の皆様に

メールにてお送りする。確認期限を 1週間程度とさせていただき、修正があれば事務

局までご連絡をお願いしたい。修正後のデータを用いて、その次の会議の議題で、前

回会議録について審議いただき、会議録を確定していく。 

 

（渡邊委員長） 

その他、委員の皆様から何かございますか。 

以上で本日の公開での審議を終了とする。傍聴者の皆様にはご退席いただきたい。 

 

*************************************************************************** 

【以下非公開】 

 

以 上 


